



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 1290

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tras meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

MARTES 28 DE FEBRERO DE 1935

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico a la letra de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Cassanilla 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartré, 31.

Nada aún

Estamos en la semana que precede a las fiestas de máscaras. Dentro de algunos días, previo un poco de culto a Terpsicore y unas cuantas cenas de indigestos manjares, entraremos en el tiempo cuaresmal. Y entonces...

¿Por qué no ha de tratarse antes del asunto? ¿Es que no lo merece?

Nos referimos a las procesiones, de las cuales nada se ha dicho aún, salvo lo que la prensa ha expuesto con escasa fortuna.

¿Con escasa? Lo de escasa sobra; porque todo lo que ha dicho la prensa ha sido cual sermón predicado en desierto.

A juzgar por el silencio que reina, las procesiones son un espectáculo y no más. A su sombra la industria y el comercio no realizan ganancias y da lo mismo que no se celebren como que salgan a la calle.

Si no fuese así, aquellos elementos hubiesen buscado a los cofrades para ofrecerles su concurso, mas como eso no ha pasado, hay motivo suficiente a creer que nadie quiere procesiones aquí.

En Murcia si las quieren. Y además de procesiones quieren fiestas profanas que les aseguren concurrencia de forasteros. Por eso se está confeccionando el programa y la prensa va fomentando el entusiasmo con noticias y artículos.

Igual ocurre en Lorca. Allí también se han percatado de que hay que fomentar las grandes fiestas populares, sobre todo aquellas que dan notoriedad; y como las procesiones lorquinas son famosas, se disponen a hacerlas este año con el lujo y esplendor de siempre.

«Cada uno con su gusto va bien servido» dice el refrán y bien va-

yan Murcia con su programa sugestivo, Lorca con sus tradicionales fiestas religiosas y Cartagena con su indiferentismo.

¿Qué le vamos a hacer? Cuando llegue la semana santa y se vaya la gente huyendo del silencio y la quietud, para buscar la animación en otra parte, tomando el ejemplo de Clemente, que, según el refrán, va siempre donde va la gente, allá iremos nosotros, sintiendo no poder llevar al ánimo de nuestros convecinos su propia conveniencia.

UN TOMO DE POESIAS

El viejo poeta D. Carmelo Calvo nos ha remitido un tomo de su última obra «Sonetos y Rimas» modelo de inspiración y lealtad.

Copiamos a continuación dos sonetos del indicado libro:

LA ESPADA

Emblema del honor, te admiro y quiero; defensa del hogar, eres mi encanto; vanguardia de la ley, tus triunfos canto; muralla de la patria, te venero.

La hoja limpia y brillante de tu acero, la que fué de los héroes siempre espanto, la que blandió Cervantes en Lepanto, merecen culto y prez del mundo entero.

Pero siendo tan grande la memoria que se guarda de ti, como es comprada con arroyos de sangre tanta gloria,

yo prefiero la paz que es conquistada por pueblos que trabajan, y en su historia no se cita la historia de la Espada.

LA PLUMA

Te ofrecieron las aves su plumaje y como fueron plumas de sus alas, tus impulsos, tus fuerzas y tus galas rindieron a la forma su homenaje.

Luego al hierro rendiste vasallaje y mejores ó no, buenas ó malas se hicieron plumas, cual se torjan balas para todas las lides del lenguaje.

Pluma de ave ó de hierro, tu destino es ser arma de lucha: si la esgrime Miguel Cervantes ó el doctor de Aquino da grandeza y valor a cuanto imprime: la coje el valgo ruid, todo es mezquino, la maneja el saber, todo es sublime.

LA GRAN VIA de Madrid

Para que los lectores del ECO se formen una idea de lo que ha de ser la gran arteria que el municipio de la Corte se propone construir, no solo para facilitar las comunicaciones de su exuberante vecindario, sino que también para ligar la gran plaza de Madrid antigua, a continuación vamos a trazar un ligero bosquejo y a transcribir los principales datos enunciados al fin arriba expresado.

La Gran Vía ó más bien Reforma de la prolongación de la calle de Preciados y enlace de la plaza del Callao con la calle de Alcalá, que es como se denomina oficialmente, comenzará en la calle de Alcalá, formando su entrada las esquinas de esta calle con la del Caballero de Gracia y la formada por la iglesia de San José y calle de las Torres, continuando por la de San Miguel a las calles de Herjalesa y Fuencarral, desapareciendo la célebre casa de Astrucosa y parte de la contigua. El solar obtenido por la desaparición de estas dos casas, formará con la antigua Red de San Luis una gran plaza.

La continuación de la calle que hemos bosquejado y que en el proyecto se denomina Avenida B, comenzará con el nombre de Boulevard en la plaza que acabamos de indicar, partiendo la manzana comprendida entre las calles del Desagüero y Jacometrezo y siguiendo el trayecto de ésta, terminará en la plaza del Callao que se convertirá en otra de triple área por la demolición de gran número de casas en dicha plaza y calles de Jacometrezo, Hita y Travesía de Moriana.

De la gran planicie así formada partirá la que hoy se denomina Avenida A, cortando de través las calles de Tudescos, Silva, Cereza, Penalba, Altamira, Ancha de San Bernardo, Panada ó Isabel la Católica, terminando en la Plaza de Leganitos que será ampliada considerablemente por el derribo de parte del Parque de Artillería, enlazando con la Avenida de San Marcial.

Para llevar a cabo tan colosal mejora, supondrán nuestros lectores que los derribos tienen que ser considerables y así es en efecto. Para la formación de la Avenida B caerán bajo la demolidora piqueta toda la manzana izquierda de la calle del Caballero de Gracia, las dos que forman la calle de San Miguel y la derecha de la calle de la

Reina. La manzana derribada en la calle del Caballero será reedificada en la misma línea que hoy tiene, quedando por consiguiente tal vía en su estado actual.

Parte de la esquina de las calles de Alcalá y Oribales de Gracia, desaparecerá para dar lugar a una octava que constituirá una de las fachadas del edificio que en la construcción de las expresadas calles, ha de construir, para un domicilio social La Unión y Edificios Españoles. El derribo de las tres casas que han de formar el solar donde se levante dicho edificio costeará muy en breve.

Para el trazo del Boulevard, han de venir a ser absolutamente todas las casas de la calle de Jacometrezo y para el de la Avenida A, gran parte de las manzanas que constituyen las calles que esta vía atraviesa, que son las que hemos señalado anteriormente. En total, serán demolidas 316 casas, debiéndose tener en cuenta que actualmente posee el Ayuntamiento 33 solares resultantes de edificios adquiridos en diferentes épocas por estas situadas en el trazado de la futura Gran Vía.

Las Avenidas A y B tendrán un ancho de 25 metros y de 35 el Boulevard. La duración de las obras se fija en 9 años, no pudiendo ser más breve este plazo, por las dilaciones que tras consigo la terminación de los expedientes de expropiación sobre que se promueva litigio, la deliberación de cargas, etc., etc. Otra causa que justifica este largo plazo, es la inconveniencia de dejar aislados por los trabajos seis ó ocho barrios, obligando a los vecinos a recorrer largos trayectos para concurrir a sus faenas diarias, suspender la vida comercial de muchos y producir al pueblo en general las molestias consiguientes por la incomunicación absoluta de más de sesenta calles.

Otro inconveniente sería el privar al vecindario de las zonas limítrofes, de los servicios de agua potable y floridos y la interrupción de los desagües. Para obviar estas contrariedades las obras se llevarán a cabo por trozos.

Damos fin a este ligerísimo extracto de la memoria de los arquitectos autores del proyecto, señores Salaverri y Andrés Octavia con el siguiente resumen del presupuesto general:

GASTOS

Expropiación de 42 solares y 316 casas. 42.156.466'12

Indemnizaciones a 13 expropiados a indemnizables	107.850'52
Demolición de casas y levantado de servicios urbanos	1.708.777'89
Desmontes y terraplenes	178.077'47
Pavimentos, fontanería, alcantarillas, alumbrado, decoración y arbolado	2.628.503'75
Total	46.776.656'76

INGRESOS

Aprovechamientos del derribo de casas	4.914.859'09
Idem de elementos de urbanización	918.240'84
Soforas edificables	51.516.809'18
Total	57.350.909'108

La diferencia entre los gastos y los ingresos, que asciende en plus a 12.025.077'07 queda a cargo del Ayuntamiento, elevándose esta cantidad de tipo de subasta.

El Arzobispo de Varsovia

Monseñor Vicente Popiel tiene 80 años, pero a pesar de esto conserva todas las energías de la juventud.

Sus ojos, profundamente hundidos en sus órbitas, sorprenden por su vivacidad y su brillo.

Su perfil recuerda el de León XIII, su palabra es rápida y sus gestos enérgicos.

Monseñor Popiel ha tomado una parte activísima en los últimos acontecimientos de Polonia, procurando por todos los medios alcanzar una tregua y armonizar los intereses del pueblo con el prestigio de la autoridad escarnecida.

Un periodista francés, que se halla en Varsovia con objeto de estudiar las causas de la actual agitación, fué a visitarlo celebrando con él una rápida interview.

La conversación empezó tratando de la ambulancia organizada por el Arzobispo y administrada por el conde Orlovski.

Dicha ambulancia, cuyo coste asciende a 40.000 rublos, ha causado la admiración general por sus excepcionales condiciones de higiene y de confort.

—¿Qué piensa monseñor, preguntó el periodista, de la situación?

agentes lejanos y yo me preguntó con qué fin secreto...

—¡Dios mío! Daniel, no hay en esto ningún misterio mi madre, siempre acosada por el deseo de recuperar escribe a su antiguo administrador de Moreville, sugeto honradísimo que poséis en otro tiempo la confianza de la familia. Naestras propiedades, como sabéis han sido vendidas, merced acaso a la influencia que en tiempo oportuno habéis ejercido, y podrían sernos restituidas, si la animadversión de ciertas personas no suscitase obstáculos para ello. Esta animadversión es la que mi madre se esfuerza en combatir, empleando la mediación de su agente. y al efecto promete, negocia, suplica, esperando de este modo llegar a la realización de sus proyectos: hé aquí el origen de tan activa correspondencia.

—Mucho dudo de que vuestra madre lo consiga, porque conozco los insuperables obstáculos en que habrá de estrellarse... Y ahora, ¿queréis que os diga una cosa María? Pues bien, aunque por mi parte he puesto todos los medios para obtener el resultado a que ella aspira, he visto hasta hoy sin gran pesar la impotencia de nuestros esfuerzos en este asunto. Me parece que la restitución de vuestras bienes destrul-

ría mis esperanzas, abriéndose de nuevo el abismo que existía hace tiempo entre el pobre huérfano y la joven heredera. En mi egoísmo, deseaba que vos y mi tía lo debiésteis todo a mí...

—Muchísimas gracias] primo Daniel,—replió la joven con acento burlen:—ya voy viendo que mi madre hace perfectamente en tomar ella misma el timón de sus negocios, porque de otro modo es probable que no llegaríamos a ver las bellas alamedas del parque de Moreville... Pero, ahora que recuerdo, Daniel, ¿porqué, en la enumeración de las ventajas de nuestro porvenir, no indicáis a mi madre (me avergüenzo, en verdad, de daros tal consejo) los dos legados de diez mil escudos cada uno que nos han sido hechos por nuestro pobre tío Ladrance?

La frente del joven magistrado se oscureció.

—María no me gusta traer a la memoria aquel lúgubre asunto; pero es fuerza, enéste me lo que quiera y aunque a vos también os desagrada, que os dé algunas explicaciones sobre la tardanza que ha sufrido la entrega de ese deb'e legado. Ya sabéis que nuestro tío, codiciando a escrúpulos de conciencia, se decidió a reconocer en su testamento a un hijo ilegítimo, olvidado hacía mucho tiempo, instituyéndole heredero, a

